

Joie et Fraternité Venez et Voyez !



Presbytère : 11 avenue Henry Chéron
14000 CAEN - tél : 02 31 74 72 01
paroisse@stfrancoisdesodons.fr
<https://stfrancoisdesodons.fr/>
Accueil : **Lundi et Samedi 10 h à 12 h**
Mercredi 17 h à 19 h

ÉDITORIAL

Bonjour,

Le 17 septembre dernier, je célébrais avec vous et au milieu de vous, une première eucharistie, dans votre paroisse Saint François-des-Odons, que notre évêque m'a demandé d'accompagner. Merci pour la simplicité de votre accueil.

C'est un peu tremblant que j'arrive sur cette terre. Il me faut faire le deuil des années précédentes. Comme l'écrivait le poète : « *Partir, c'est mourir un peu. Poursuivre le voyage, c'est peut-être ressusciter. Le vrai voyageur, c'est celui qui jamais ne tente de revenir en arrière.* »

Je quitte le monde rural auquel je suis attaché par mes racines familiales, et mon histoire personnelle, pour découvrir une réalité plus urbaine... et l'habiter.

Je n'arrive pas sur une terre vierge. Je sais tout le travail apostolique et missionnaire accompli par les uns et les autres, hier et aujourd'hui encore...

Je vais partager la responsabilité pastorale avec Delphine et l'équipe d'animation pastorale, nous allons apprendre à nous connaître, à travailler ensemble. Je ne doute pas de la confiance que nous nous portons déjà et des liens fraternels qui se tissent... Ensemble, nous aurons à veiller, discerner, à nous mettre et remettre sans cesse sous la conduite de l'Esprit Saint.

La première transformation, conversion pastorale, n'est-ce pas de dire chaque matin : « Esprit Saint, que veux-tu que je fasse avec Toi ? » Chaque jour, j'apprends à être prêtre, mon engagement dans la communauté du Chemin Neuf a renouvelé ma manière de vivre et d'envisager mon ministère. (suite p. 2)



Père Laurent Delbé

Chers paroissiens,

C'est un exercice intimidant, pour le Père Laurent comme pour moi, qui sommes tous deux novices dans nos fonctions, que d'écrire un Édito dans ce bulletin. Mais le mot d'ordre que nous nous sommes donné, dans ce binôme de coordination et comme optique de travail pour cette année, est la simplicité. En ce début d'année, je ne vais donc pas faire très compliqué, et voudrais simplement vous dire merci.

Merci d'abord à Maël mon mari, qui (bien que beaucoup plus discret que moi dans la paroisse) est pour moi un appui solide. Il est le premier à avoir cru, sans doute avant moi, à ce projet un peu fou de coordination.

Merci à ceux qui m'ont portée sur le plan spirituel, pour leur aide précieuse dans mon cheminement personnel, qui m'a conduite à répondre « oui » à cet appel, qui est avant tout celui du Seigneur pour son Église.

Merci à Laurent qui m'accorde sa confiance.

Et merci à vous. Pour la chaleur de votre accueil depuis notre arrivée dans la paroisse il y a 7 ans, et qui fait de la maison du Seigneur une grande famille. Mon oui à cette mission de coordination est pour vous aussi. Pour faire honneur à votre confiance (ceux qui ont eu l'idée un peu fantaisiste de proposer mon nom pour cette mission !) mais surtout pour la suite : parce que ce qui me porte, c'est le désir de construire l'avenir de notre paroisse avec vous, pour vous, ensemble. Le plus gros défi de cette année sera celui de la mise en place du regroupement avec les paroisses voisines : cet objectif dépendra beaucoup de notre réceptivité au changement, individuelle et communautaire, et nous comptons vraiment sur chacun de vous pour accueillir cette dynamique. (suite p. 2)



Delphine Faudot
coordinatrice pastorale

Au sein d'une communauté paroissiale, le prêtre est le signe que cette communauté particulière se reçoit d'un Autre, et veille à la communion au sein de cette communauté et avec l'Église. Voilà ce que je vais essayer de vivre avec vous et au milieu de vous, avec mes faiblesses, mon tempérament, bref avec ce qui fait mon humanité... Ensemble, nous aurons à écrire une nouvelle page du livre des Actes des Apôtres : « ...avec une entière assurance et sans en-
traves. » (Ac 28,31).

Laurent

PS : Merci aux petites mains qui ont œuvré pour aménager l'appartement du presbytère.

Merci donc à tous, pour votre présence solide, votre soutien fraternel - et j'ajoute - votre prière, grâce à laquelle Dieu saura rendre possible ce qui semble ne pas l'être à l'échelle humaine !

Je termine en vous partageant le chant que tout cela m'évoque :

« Ce qu'il y a de fou dans le monde,
voilà ce que Dieu a choisi.
Ce qu'il y a de faible dans le monde,
voilà ce que Dieu a choisi. »

Bien fraternellement,

Delphine

Retour sur... Retour sur... Retour sur... Retour sur...

*Messe d'Action de Grâce
3 septembre*



Retour sur... Retour sur... Retour sur... Retour sur...



...et repas paroissial



Chers paroissiens,
Nous voulons vous remercier pour ce que vous nous avez donné de vivre ce dimanche.
Merci de vos témoignages d'affection, de votre présence, de votre générosité.
Nous avons pu mesurer à nouveau combien cette paroisse est un lieu de fraternité et de joie.
Que le Seigneur bénisse notre communauté paroissiale et qu'Il lui donne de toujours témoigner de l'Amour de Dieu pour chacun.
Bien fraternellement.

Frère Jean-Pierre et Mireille Briand



Retour sur... Retour sur... Retour sur...

Messe d'Accueil du Père Laurent Delbé



et nouvelle EAP



Didier Pingault :

Avec Guylaine, mon épouse, nous sommes arrivés sur Venoix en 2007 avec nos 4 enfants. Je suis engagé dans différents services sur la paroisse Saint François-des-Odons depuis 2009 et principalement en tant que diacre permanent depuis bientôt 6 ans.

J'ai été sollicité par Delphine à rejoindre son équipe EAP. J'ai trouvé normal de dire OUI à cette mission. Une façon d'être partie prenante dans la refonte pastorale que notre évêque nous a demandé de travailler depuis deux ans.

Je souhaite pleinement apporter ma pierre à l'édifice de la construction de cette nouvelle paroisse que nous devons ensemble mettre en place pour la rentrée 2024 et de représenter, porter notre communauté paroissiale dans ce mouvement.

Sylvie Arnout : Joie d'être aux côtés du Père Laurent et de Delphine, Joie de rejoindre cette nouvelle équipe, Joie de porter la mission ensemble sous l'action de l'Esprit Saint. Désir d'être à l'écoute des appels, des besoins et des attentes de la communauté paroissiale, d'encourager notre communauté à devenir davantage une communauté vivante, priante, fraternelle et missionnaire. De garder les yeux fixés sur le Christ. Soyons attentifs les uns aux autres pour nous stimuler à vivre dans l'amour et à bien agir. (Hébreux 10,24)

Brigitte Pasquet : C'est avec joie que j'ai accepté de prolonger mon engagement au service de la paroisse avec la nouvelle E.A.P.

Dans cette période de transformation pastorale et de définition de nouvelles paroisses, j'aurai à cœur de rester à l'écoute de notre communauté paroissiale, en m'efforçant d'être disciple, serviteur et compagnon, comme m'y invite la CVX (Communauté de Vie Chrétienne), à laquelle j'appartiens.

Marc Toulouse : Delphine m'a demandé au début de septembre de rejoindre l'EAP. Je suis régulier sur notre paroisse de Saint François des Odons depuis plus de trente ans. C'est dans cette paroisse que nos enfants ont grandi et découvert la foi. Avec Virginie, nous y sommes restés fidèles même si nous sommes installés hors des limites territoriales de la paroisse. En tant que membre de la Communauté du Chemin Neuf, j'ai discerné, avec les responsables de la Communauté que cet appel aux côtés de Laurent Delbé avait tout son sens.

Je suis très heureux de servir, de cette manière, cette paroisse où je me sens en famille. De nouveaux défis nous attendent, nous invitant à nous ouvrir à plus large, à rechercher le Centre de la paroisse à l'extérieur. Je pense aussi aux différentes églises, notamment évangéliques, qui sont proches et avec lesquelles des liens sont à construire...

Dominique Perdriel : Nombreux sont mes engagements (Mutualité sociale agricole, fondation Pierre-François Jamet, Société des Amis du Musée des Beaux-Arts de Caen, et autres amicales), mais néanmoins, « il n'est jamais trop tard » pour ici aussi accepter cette mission, particulièrement en cette période de mutation de nos communautés. C'est ce qui m'a convaincu, après avoir été accueilli si chaleureusement et fraternellement dans le cadre du Parcours Alpha. C'est donc, pour ce qui me concerne, une réelle envie de contribuer à promouvoir cette fraternité en ces lieux d'approfondissement et de partage de la foi."

Retour sur... Retour sur... Retour sur... Retour sur...

Un joyeux mélange des générations pour le nettoyage de l'appartement du Presbytère



D'autres équipes seront constituées au long de l'année pour le ménage des églises. Retenez le **samedi 21 octobre, de 10 h à 12 h**, pour celle de Bretteville.



Face à la frénésie des écrans en tous domaines, un usage durable du numérique est-il à notre portée ?



L'équipe *Église verte* de la paroisse aura au moins atteint l'un de ses objectifs : mobiliser un bon nombre de paroissiens, parfois surpris par l'étendue de l'emprise numérique dans nos quotidiens à tous âges. Un usage durable du numérique est-il à notre portée ? Benoit, un paroissien, avec l'appui du groupe *Église Verte*, a animé les échanges et les questionnements lors d'une soirée dans les salles paroissiales de Venoix, le vendredi 22 septembre.

Le remède est incontournable : la sobriété

Pour éviter l'œdème numérique, il faudrait apprendre à ne pas céder aux mirages des terminaux toujours lancés dans la course à la puissance (bien souvent inutile mais énergivore). **Le remède est incontournable : la sobriété.** La ruée compulsive vers le dernier cri du téléphone, de la télé, des films et vidéos quand je veux et tout de suite, sont parmi les comportements qui accentuent en accéléré l'empreinte carbone.

De nouvelles habitudes commencent à supplanter les conformismes d'arborer le smartphone dernier sorti, par exemple. Certains préféreront acheter du "reconditionné", ou choisiront un appareil plus durable ou encore retarderont d'une année ou deux l'achat d'un nouvel appareil... Les astuces, vertueuses, ne manquent pas...

Une fiche synthétique était remise à chaque participant, à la fin de la soirée d'échange.

L'équipe *Église Verte* ne demande qu'à s'agrandir ; n'hésitez pas à nous rejoindre. Prochaine rencontre le **lundi 16 octobre à 18 h 30** à la salle paroissiale.



Église verte

À vos Agendas... À vos Agendas... À vos Agendas...



Voici venue la rentrée du caté !

Comme les années précédentes, tous les groupes de catéchisme (du CE1 à la 6^{ème}) se retrouveront une fois par mois, le samedi matin de 9 h 30 à 12 h dans les salles paroissiales du presbytère.

Les inscriptions ne sont pas closes, avis aux retardataires !

Reprise du CATÉ

La première rencontre a eu lieu samedi 23 septembre dernier ; les enfants et leurs parents ont découvert le personnage de Noé et ont approfondi l'épisode du déluge, fondateur d'une nouvelle Alliance de Dieu avec nous. La prochaine rencontre aura lieu le samedi 14 octobre.



1er juillet : notre sortie de fin d'année à Lisieux.

Calendrier des séances, année 2023-2024 :

- | | |
|----------------------|-----------------------|
| 1) Samedi 23/09/2023 | 6) Samedi 17/02/2024 |
| 2) Samedi 14/10/2023 | 7) Samedi 16/03/2024 |
| 3) Samedi 25/11/2023 | 8) Samedi 13/04/2024 |
| 4) Samedi 16/12/2023 | 9) Samedi 25/05/2024 |
| 5) Samedi 20/01/2024 | 10) Samedi 15/06/2024 |



Le Parcours Alpha redémarre sur notre paroisse !

Mercredi 22 Novembre à 19 h 30

Alpha, ce n'est pas un mouvement de plus dans la paroisse, c'est toute la paroisse qui se met en mouvement...



Nous sommes tous concernés. **Comment ?**

En invitant quelqu'un et en l'accompagnant à la première soirée.

En se mettant au service du parcours :

Vous pouvez confectionner des plats pour les invités et l'équipe, chaque mercredi.

Vous pouvez prier pour l'équipe et pour les invités :

Avant le Parcours / Pendant le Parcours, fidèlement chaque mercredi / Après le Parcours.

« La prière ne remplace pas l'action, mais c'est une action que rien ne remplace. » Dietrich Bonhoeffer

Vous pouvez venir découvrir le parcours.

Nous vous proposerons un tract pour inviter dans les semaines à venir.

Que l'Esprit Saint nous habite, nous donne un esprit d'audace pour oser inviter largement autour de nous.

Prochains Repas partagés : dimanche 15 octobre / dimanche 12 novembre

JOIES & PEINES

Nous confions à votre prière les défunts des mois de juillet, août et septembre et leurs familles :

Inhumés en juillet : Henri BOUCAUMONT, Thérèse DUBRAY, Huguette GALLOT,
Lisiane DELVALLEZ, Aliette DAMBERT,

Inhumés en août : Colette KEIREL, Hanna CHÉRON, Janine AUVRAY, Jacques THIRÉ,
Jean-Pierre BRIET, Catherine GEFFLOT, Jacques FERUELLE, André BERNARD

Inhumés en septembre : Danielle BOUHET, Josiane MANSAU, Jacques DÉREL, Francis ROBILLARD,
Lucienne BELLET.

Nous confions aussi à vos prières :

Thomas L'HUILLER et Marjorie BOSIO mariés le samedi 30 septembre.

Ainsi que : Iris, Nyna, Jules et Ulysse baptisés le samedi 30 septembre.

Myam, Lilyane, Clémence, Garance et Mallory qui seront baptisés en octobre.

